
结语：
韬略盈胸，未来可期。
目前，弘韬律所刑事部在坚持走刑事专

业化道路，保质保量办好刑事辩护传统业务的同
时，不断开辟新的业务方向，以便更好地支持部门
的接续发展。同时，刑事部还在寻求各业务部门之

间的良好协作，充分发挥每个部门、每个律师的专
业能力，为提供更全面、更优质的法律服务齐
心协力。

韬略盈怀谱时代华章，弘毅致远创圆融
伟业。弘韬律所刑事部律师团队一直坚持做
有温度的法律人。未来他们也将坚持刑事专

业化的发展方向，增强团队凝聚力，大力培
育新人律师，共建良好团队文化，承担社会
公益责任，为打造山西首屈一指的品牌化、
专业化刑事团队，提供更高层次、更高水平、
更专业化的法律服务，同心协力，踔厉奋发。

本报记者张丹丹苏姗

编前语：“做自由斗士，为正义辩
护。”弘韬律师事务所墙上的这句标语，
默默地影响着一群积极投身于刑事辩护
工作的法律人，他们是弘韬律所刑事业
务部的 15名律师。这既是刑事部律师工
作的守则，也是他们一直以来的理想。
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弘韬刑事部：

以专业领航 为正义而辩

03：臻于品质，展现法律温度
有所精才有所通，专业化是弘韬刑事部

的立身之本。刑事部坚持刑事专业化的发展

道路，以务实且真诚的态度，通过专业协同、

资源整合，严格把控案件品质，为客户提供

超预期的法律服务，积累了良好的口碑和美

誉度。郭娜说，“不论案件大小，不论收费多

少，我们一定要办好每一个案子，给当事人一

个理想的结果，这是我们的责任。”

在 2021年，山西“3·06套路嫖”案件中，

刑事部律师团队始终以维护当事人的基本

权利和保证当事人利益最大化为工作目标

和职责，完美地展现了他们品质化，高质量

的业务能力。同时，刑事部积极响应由“两高

三部”提出的《关于适用认罪认罚从宽制度

的指导意见》，灵活适用认罪认罚从宽制度

维护当事人权利，为节约司法资源，形成控

辩相互尊重、沟通协商的良性互动，化解社

会矛盾做出极大贡献。

“套路嫖”，指打着高端男士养生会所的

名义，通过网络手段发布隐晦色情词汇或色
情图片，暗示其会所有色情服务、性服务，以

此引诱被害人充值消费，但事实上仅提供普
通按摩服务，消费者产生怀疑后则进一步安

抚，以“话术”暗示引诱消费者充值即可获得
“特殊服务”，让被害人继续充值。山西“3·06

套路嫖”案件形成了多达 53人的犯罪团伙，

他们利用“套路嫖”这一方式，在短短一年之

内共诈骗被害人 102名，涉案金额高达 249

万余元，涉案人数众多，社会影响极大。

山西弘韬律师事务所成立于 2005 年，
目前已成为山西省名列前茅的大型综合化律
师事务所。多年来，弘韬走专业化、团队化、品
牌化的发展之路，形成了 9大专业部门，以刑
事辩护与重大民商事案件诉讼代理为引领，
房地产与建设工程、银企商事诉讼、知识产权
以及公司投资并购等优势领域齐头并进。其
中，弘韬刑事业务部在律所综合化、规模化的
发展进程中扮演着极为重要的角色。

01:八年磨砺，成就今日风采
弘韬刑事业务部自 2014 年成立伊始，

便将目光放在刑事专业化的发展道路上，

“卓越”的基因一开始就注入在弘韬刑事部

的血液里。刑事部提倡并践行团队精神，整

合集体智慧和资源，坚持“诚信专业，高效创

新”的办案理念，为正义辩护、为自由辩护。

如今，刑事部聚合了 15名优秀律师，设部门

主任 1名，副主任 3名，其中 6 名律师具有

硕士及以上学历，形成了专业精深、持续精

进的业务团队。

以扎实的力量和坚定的脚步不断前行。

刑事部团队成立 8年间累计承办了上千起

刑事案件，累积了丰富的庭审和辩护经验，

并凭借着精湛的专业能力，诚信执业，参与

办理的多起案件达到取保候审、不批捕、不

起诉、免于刑事处罚、判处缓刑的效果，获得

当事人和客户的广泛认可。其中，不乏许多

具有较大社会影响的案件及多起涉黑涉恶

类案件，包括轰动全国的太原警察与河南农

民工“12.13”案，太原某大型煤电企业虚开增

值税发票案等。

圆融致业，刑事部律师团队以专业化的

法律服务能力，书写着日臻完美的弘韬公益

名片，真正践行着“做人做事圆满融通”的所

训。团队律师在保证案件质量的同时，曾多

次作为特邀律师参与电视、电台、报刊的法

制栏目录制，给大众宣法讲理，提供公益法

律服务，脚踏实地，积极承担社会责任，不断

提升道德品质。“我们希望让更多人接触到

法律知识，增强法律意识，学会用法律的武

器去保护自己。”刑事部律师韩怡君说。

弘韬律所刑事部坚持“集合人员，整合资

源，融合力量，竞合市场”的发展策略，建立了

一支具有极强凝聚力的刑事辩护团队。形成

了一周一次的案例研讨会，一个月一次的团

建活动，每半年安排律师外出培训，一年一次

团队旅游的特色部门文化，在案件当中和工

作之余构建了良好的团队氛围和团队默契。

集众家之所长，集百家之所思，案例研讨会在

刑事部是最为基础也是最为重要的一项团队

活动。每周，团队内部都会召开案例研讨会对

本周的委托案例，或经典刑事案例进行分析，

在法律适用、辩护思路方面进行深入讨论。

以人立部，专业分工，刑事部尊重每一

位律师的职业规划与专业选择。对每一位新

晋律师，刑事部都会配备专门的指导老师，

根据其自身的专业素养、业务能力和成长状

态，整体负责青年律师的各项技能培养，并

结合个人意愿与团队情况，确定律师未来的

执业发展路径，也为部门与律所未来的进一

步综合化、规模化发展打下根基。

随着本地政府及公共法律事务的需求，

刑事部紧跟时代步伐，形成一支紧密贴合地

区形势发展的法律服务队伍。既了解政策导

向，又深入研究立法，是刑事部律师团队的

独特优势。刑事部主任郭娜目前在山西省人

民检察院担任人民监督员，在太原市迎泽区

人民检察院担任听证员。郭娜说，“一方面这

是一种社会责任，非检察机关人员参与监

督，倾听社情民意，有助于形成公权主体与

私权主体良性互动的格局，彰显法治的公平

正义；另一方面，就律师角度来说，我们可以

了解到检察机关的办案思路与行事规范，这

对我们顺应国家法律发展趋势，了解最新法

律规定，为当事人提供更专业、更优质的法

律服务具有重要意义。”

02:合作创新，凝聚团队力量

弘韬刑事部主任郭娜律师在谈到这起
案件时说，“律师在全面介入案件以后，对案
件性质的把握一定要准确，并且敢于向司法
机关表达意见”。郭娜在“3·06套路嫖”代理
的被告人是一名技师。最初，公安部门对犯
罪嫌疑人以诈骗罪和协助组织卖淫罪两个
罪名移送审查起诉，但团队在经过研讨后认
为这起案件中两个罪名不应当同时认定，因
此向检察机关提出了律师意见，最终检察机
关只以诈骗罪一个罪名起诉。

后期，通过积极推动认罪认罚、与办案
机关反复沟通等一系列努力，郭娜律师还为
当事人成功办理取保候审。

06:“律师就是要走遍千山万水，吃尽千
辛万苦，想尽千方百计，说尽千言万语。”

刑事部副主任张鑫鑫律师在“3·06 套

路嫖”案件中代理的被告人是会所中的管

家，他说，“通常来说，刑事案件越早介入

越好，尤其是在公安机关报送批准逮捕后

的 3到 7天，这通常被我们称为黄金救援

期。坦白从宽，抗拒从严，坦白的越早从宽

的幅度越大。”张鑫鑫律师在介入案件之后

第一时间会见了当事人，双方充分沟通后，

就当事人犯罪事实的认定、赃款归还等方

面达成一致，并在办理认罪认罚之后，多次

与检察院方沟通，最终为当事人减去了一

半的刑期。张鑫鑫在谈起这起案件中说到，

“一定要站在当事人的角度上和检察官沟

通，以事实和证据为基础，不卑不亢，有理

有据，一切以让检察机关最大限度地采纳

律师意见为目标。”

05:“不是因为看到希望才去坚持，
而是因为坚持而看到希望。”

弘韬刑事部副主任韩怡君律师在说起

这个案件时感慨颇深。韩怡君律师在“3·06

套路嫖”代理的被告人是会所店长，但检察

机关指控其还具有会所股东身份，两种身份

使检察机关对其的量刑建议长达 14 年之

久。这个案子办案的难点，在于当事人是否

要就店长及股东身份做认罪认罚，这无疑是

一次艰难的抉择。做了，意味着换来量刑的

大幅度下降；不做，开庭便是一场针对证据

辩护的硬仗。韩怡君律师将全案证据中存在

的问题、是否做认罪认罚的利弊与当事人进

行了多次、充分的沟通，最终因当事人对其

股东身份的坚决否认，及指控其具有股东身

份的证据确实不充足两点事实基础，当事人

决定不做认罪认罚，韩怡君律师亦与他共进

退。在经历漫长的等待后，这份坚持最终有

了结果，不仅打掉了当事人的股东身份，更

是成功给当事人削减近一半的刑期。

04:“律师一定要
敢于向司法机关表达意见。”
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